



Desde San José, Costa Rica - A minutos de comienzo de la VI Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores de la CELAC, no se conocía si los Coordinadores habían logrado en horas de la noche alcanzar consenso sobre tres temas: la propuesta para apoyar la solicitud de soberanía para Puerto Rico, la relación de Cuba con Estados Unidos y el estatus de las islas Malvinas, según informado por Alejandro Solano, vicescanciller y Coordinador Nacional para la CELAC.

“Hemos avanzado de manera importante sobre la Declaración Política. En los ocho proyectos que pueden catalogarse como sensibles todavía seguimos trabajando en ellos”, informó Solano al final de la tarde del lunes 26 de enero, 2015.

Sobre Puerto Rico, el Vicescanciller señaló que hay diferencias entre algunos estados entre si apoyar o no la independencia de la isla caribeña. No se identificó cuáles eran esos estados. Existe una estricta regla de confidencialidad para que los países se sientan en libertad de expresarse.

Respecto a Cuba, los países debaten si procede felicitar el restablecimiento de las relaciones

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Corresponsal Especial de CLARIDAD III Cumbre CELAC
Martes, 27 de Enero de 2015 06:30

con Estados Unidos, a pesar de la permanencia del embargo. Al momento de escribir esta nota Raúl Castro descendía de su avión en Costa Rica.

En el caso de las islas Malvinas, se trabaja en otra solicitud a la Asamblea General de las Naciones Unidas para que se reanude el diálogo entre Reino Unido y Argentina.

“Seguiremos discutiendo en las próximas horas estos proyectos sensibles, pero es posible que en algunos de ellos sean los Ministros de Relaciones quienes deban llegar a consensos mañana”, expresó el Vicecanciller Solano.

En breve, comenzará la VI Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores, antesala de la Cumbre de Jefes de Estado del miércoles 28 y el jueves 29. Se espera que aproximadamente la mitad de los Jefes de Estado y de Gobierno que visitarán Costa Rica para participar en la III Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) arribarán al país hoy martes. La mayoría de las delegaciones vienen lideradas por el Jefe de Estado, pero cerca de una decena anunció que llegarán encabezadas por un ministro.

Hasta el momento han confirmado los presidentes Salvador Sánchez de El Salvador, Raúl Castro de Cuba (quien ya llegó), Evo Morales de Bolivia y Michelle Bachelet de Chile, y los primeros ministros Gaston Browne de Antigua y Barbuda, Samuel Hinds de Guyana, Portia Simpson Miller de Jamaica, Kamal Persad-Bissessar y Perry Christie de Trinidad y Tobago.

El miércoles, día en que comienza el encuentro de Jefes de Estado y Gobierno, se espera la llegada de los presidentes Juan Carlos Varela de Panamá, José Mujica de Uruguay, Juan Manuel Santos de Colombia, Danilo Medina de República Dominicana, Rafael Correa de Ecuador, Michel Martinelly de Haití y Dilma Rousseff, de Brasil.

Todavía está pendiente de confirmación la fecha de llegada de los presidentes Nicolás Maduro de Venezuela, Otto Pérez Molina de Guatemala, Juan Orlando Hernández de Honduras y Daniel Ortega de Nicaragua.

Ya se informó que no podrán asistir Cristina Fernández de Argentina, Enrique Peña Nieto de México y Ollanta Humala de Perú.

Se espera que el jueves 29 se suscriban la Declaración, el Plan de Acción y cerca de 25 Declaraciones Especiales sobre temas que van desde el combate a la pobreza y la corrupción, a la ayuda para el desarrollo y la lucha contra el armamentismo.

De Puerto Rico ha viajado una alta delegación del PIP que incluye a sus dos presidentes, Ruben Berríos y Fernando Martín, su Vicepresidenta, la senadora María de Lourdes Santiago y su Secretario General, Juan Dalmau.

En cuanto al lenguaje propuesto para la declaración sobre Puerto Rico, tanto el PIP como el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) están solicitando que se incluya específicamente la solicitud de excarcelación de Oscar López Rivera y la solicitud de elevación del caso de Puerto Rico a la Asamblea General de la ONU, tal como lo solicitan las

Cancilleres CELAC tratan de conciliar lenguaje en declaraciones sobre Puerto Rico, Cuba y Malvinas

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Corresponsal Especial de CLARIDAD III Cumbre CELAC
Martes, 27 de Enero de 2015 06:30

declaraciones aprobadas por el Comité Especial de Descolonización de la ONU por consenso. En este momento se desconoce si se podrá lograr que se incluya lenguaje al respecto en la declaración final de la Cumbre o en una declaración especial separada sobre Puerto Rico. Puerto Rico es un tema que crea controversia y las reglas de la CELAC exigen que todo pronunciamiento tiene que ser adoptado por consenso.

Wilma E. Reverón Collazo / Corresponsal Especial de CLARIDAD III Cumbre CELAC es Copresidenta del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano.